

ACTA No. 014-2019

En la Parroquia Tonsupa, Cantón de Atacames, Provincia de Esmeraldas, siendo las 11:30 horas del día 24 de octubre del año 2019, se procede a realizar la reunión ordinaria, con un retraso de 30 minutos ya que fue convocada para las 11:30 horas.

Presidente.- Saluda a los presente y solicita al secretario leer el orden del día.

Secretario.- Procede a leer el orden del día:

- CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM.
- 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR
- 3. ANALISIS DEL PRESUPUESTO DEL AÑO 2019
- 4. ASUNTOS VARIOS

Una vez que se da inicio a la reunión ordinaria convocada para esta fecha, ante la presencia de una delegación del barrio Paz y Progreso, el señor Presidente toma la palabra para tocar el punto de la fiesta del Barrio Paz y Progreso donde se ha recibido un oficio solicitando una colaboración de 400 dólares, el mismo que había sido socializado con Ustedes los vocales y quería manifestarle que debemos comprometernos así sin no haber antes reunirnos internamente y llamar a la tesorera par a ver si se puede o no colaborar en estos momento no contamos con presupuesto, prácticamente la Junta es la que está quedando mal y no se viertan opiniones que afecten a cualquiera de que somos nosotros los que no queremos colaborar, recordándole que estamos trabajando con un presupuesto de la administración anterior el cual esta devengado en su mayor parte.

Toma la palabra el vocal Johnny Mendoza manifiesta que compromiso por parte de los vocales no habido, siempre se ha dicho que dirija el oficio a la Junta, a título personal, sé que usted señor Presidente le habia ofrecido ayudarle, Responde el señor Presidente que si pero a título personal y no como Junta en colaborar para estas festividades.

El señor Vicepresidente manifiesta que mediante análisis de documento u oficio emitida poder dar un aporto, por lo que hay que buscar la salida ya que el evento es el día sábado, buscando el lado positivo a esto, buscando una salida.

El señor Presidente manifiesta que la salida hay, que mediante aporte de cada vocal y más aun de los vocales que residen ahí y de esa manera cubrir este aporte y así se puedan dar las festividades.

El señor vocal Sander Robinzón manifiesta que no sabe con qué fecha el señor Presidente del Barrio Paz y progreso y para el día de hoy no hay excusa que se le diga no a lo solicitado, nosotros recibimos la copia del oficio y Yo como Sander Robinzón mi apoyo rotundo al barrio y también tengo un compromiso con mi barrio a título personal, por lo tanto señora tesorera y señor Presidente busquemos el mecanismo para apoyar estas festividades.

El señor Presidente manifiesta que somos conocedores de todo lo que ha pasado en estos días de transición, paro y recursos comprometidos, lo que no ha permitido darle un detalle de lo que está





pasando en la Junta. Se estaba analizando el presupuesto por lo que no se había podido darle una repuesta al barrio Paz y Progreso.

El señor Presidente del Barrio Paz y Progreso señor Andrés Charcopa toma la palabra es cierto que hemos presentado un oficio pidiendo una colaboración al GAD PARROQUIAL, es cierto que preguntamos a los vocales que la junta puede colaborar, pero ha pasado un mes de la petición y nos dio la palabra que esto se iba solucionar, señor Presidente usted nos dio su palabra que nos iba a solucionar y hasta tiempo no se nos va a echar para atrás y si no nos hubiera avisado con tiempo para buscar por otro lado, lo que queremos es que nos de solución.

El señor Presidente responde que si la junta no podía, Yo de mis propios recursos te doy solución a este inconveniente, por lo que este problema queda solucionado y mañana estarán los recursos

1.- CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM.-

Luego se procede a constatar el quórum, con la siguiente aclaración que se firmara en la parte posterior de unas de las convocatoria el registro de firma de los asistentes; estando presente el señor presidente Diógenes González Mina, el señor vicepresidente Juan Carlos Delgado, el señor primer vocal Johnny Mendoza, el señor Sander Robinzón segundo vocal y La Srta. Bellanire Reyes tercer vocal, se constata el quórum el cual existe mayoría absoluta y se procede al siguiente punto, se coloca como observación que el señor Vicepresidente no firmo el registro de asistencia a pesar de estar presente e incluso el recibido de la convocatoria.

2.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.

En este punto se manifiesta por parte del secretario que no se puede dar lectura ni aprobación del acta anterior por motivos de no tener la constancia fisica, debido a dificultades técnicas del computador quedando para la siguiente reunión.

3.- ANALISIS DEL PRESUPUESTO DEL AÑO 2019

En este punto se da paso a la señora Tesorera para que rinda su informe del análisis financiero del presupuesto dejado por la administración anterior. Quien manifiesta que en diálogos anteriores se dio a conocer de que para este año las partidas en su mayoría ya fueron devengadas por lo que es de conocimiento de todos, es decir no tenemos nada de dinero para realizar cualquier tipo de evento, y que hay que ajustar el presupuesto para cancelar la obra que está en ejecución para completar lo que estaba en el convenio con el BDE, una obra de 155.000 dólares más IVA y solo dejaron 113.000 quedando un saldo de 47.000 lo cual no quedo presupuestado y debieron dejar en el presupuesto, crearon una partida de 9.270 dólares para poderse liquidar las autoridades anteriores totalmente y esta ocupo el saldo de gastos corrientes, en cuanto señor Vicepresidente a su versión de que no tengo la predisposición de pagar, debo informarle que el trámite se ha realizado ya tengo las coordenadas y usuario, y estoy esperando la clave la cual se ha solicitado en reiteradas ocasiones mediante oficio, solicitud que la he realizado por tres ocasiones casi consecutivas y no he tenido repuesta debido al paro, otra cosa la señora extesorera con fecha de jueves 22 de Octubre recién me entrego la cedula de gasto, para ver y poder cancelar servicios básicos y otras, por lo que para el siguiente año se presupuestara las fiestas, las fiestas de los





manifiesta y aclara eso no se lleva a probación el secretario y tesorero a junta y es potestad del Presidente contratar acorde a la ley sin aprobación de los vocales.



La señora tesorera aclara acorde a la ley sobre las actas, el único que suscribe las actas es la máxima autoridad, y en cuanto al punto 2 sobre lectura y aprobación, dicta puntualmente si aprueban o no aprueban o por detalles y en la acta siguiente se transcribe lo dicho por ellos y no tiene por qué firmar actas, solo lo hace la máxima autoridad, por lo que los vocales no tienen obligación de firmar actas

El señor Vicepresidente manifiesta que el caso de la constructora ESM. C.A se está pidiendo actas aprobadas y firmadas para saber quién está a favor o no, donde el Presidente manifiesta que toda la documentación esta correcta donde todos ellos han firmado, la cual fue revisada por la tesorera de igual lo va llevar a contraloría y el SERCOP, a pesar que el señor expresidente Heriberto Jama manifestó que eso ya está pagado y que no procede, donde se le indico que esta su firma tanto en el contrato como en la ampliación, también manifiesta que se va a tener una reunión con la extesorera Ayde Saldarriaga, expresidente Gustabo Loor y expresidente Heriberto Jama.

El vocal Sander Robinzón solicita se realice una rueda de prensa y se dé a conocer al pueblo todo lo referente a la administración anterior, donde se ha dejado gastos, cuentas por pagar y juicios. La tesorera manifiesta que antes de finalizar, para el próximo año existen otros tipo de gasto que cubrir como deudas con el MIES de por 47.000 que toca cumplir en su totalidad, ya que está en juicio, donde la señora Ayde dice de que no deben nada, 36.000 con la constructora ESM. C.A., la cancelación del juicio con el señor Dean por 10.000, en este caso se debe buscar el abogado de la CONAGOPRE de la regional, con esto ya saben cuánto está comprometido para el siguiente año.

El señor presidente manifiesta que el MIES está claro con lo que deuda la junta, mientras el expresidente Gustabo Loor y la extesorera Ayde Saldarriaga manifiestan que todo esto está saldado, a lo cual se le ha solicitado la documentación para justificar ya que manifiestan que por tres ocasiones le han perdido la documentación y que ellos tienen la documentación, que él tiene documento de sustento en la casa.

El señor Expresidente Heriberto Jama me ha manifestado que yo nunca tuve conocimiento de esa deuda, en cambio yo me fui averiguar si se podía traer el proyecto donde nos dieron la información de la deuda.

Ya finalizado la intervención de la señora tesorera se da paso al siguiente punto

5.- ASUNTOS VARIOS

El señor presidente da a conocer que la hija del señor Mario Holguín quiere participar en el reinado de Atacames, la señorita Karen Holguín que es reina actual del sector del Pacifico, y solicita el apoyo de la junta, a quien le manifesté que debe haber un consenso de todos los presidentes de los barrios de Tonsupa con la aprobación de los mismo, ya que como no se realizó las festividades donde se elige la reina quien representa la parroquia en las festividades del cantón, debe haber este aval. Para evitar





barrios. Y quiero dejar claro que no depende de mí, quiero estar al día en los pagos, servicios básicos, internet y otros.



El señor Vicepresidente manifiesta que se debe personalizarse del asunto y recurrir a la capital a la cual la señora Tesorera manifiesta que la repuesta es que el país ha tenido 12 días de paro y por ende quedaron muchos trámites pendientes y que toca esperar el turno respectivo. Y en cuanto a las deudas y pagos se debería llamar a las dos extesorera para que aclaren sobre

porque no se dejó presupuestado el pago de la obra en ejecución.

El señor Presidente toma la palabra y manifiesta en cuanto a la recepción de la clave por parte del banco del estado la compañera tesorera le manifestó que eso no demora 48 horas, a lo cual le respondió que por motivos del paro el tiempo se a largo.

En cuanto a los gastos el lo ve bien y en cuanto a la extesorera Ayde Saldarriaga, yo le he invitado por varios ocasiones mediante oficios nos ayude y nos aclare muchas cosas entre deudas y otros, En cuanto a lo de las deudas dejadas sin presupuestar solicita que se quede en acta convocar mediante oficio a una reunión interna a la extesorera Ayde Saldarriaga y pueda aclarecer la situación, como también a los dos expresidente Gustabo Loor y Heriberto Jama. Y los vocales de la administración anterior. En relación a la partida de la obra debió haber dejado la partida, la deuda con la constructora ESM. C.A., porque no consta deuda por pagar, ERIBERTO JAMA también manifestó lo mismo no hay deuda, desde que hemos entrado o se ha gastado nada.

El vocal Sander Robinzón toma la palabra comparte con lo que dice el vocal Juan Carlos Delgado que toca viajar e ir a la fuente y solicitar la clave, y esa es la forma más correcta y no llamar. También en cuanto al caso del señor secretario Yihnn Oña, si toda la administración anterior se ha gastado todo, ha quedado devengado como se hace con el pago si no hay la partida, si estamos sobregirado, la Tesorera manifiesta que aclare que por el momento el problema en gasto corriente es la indemnización que se hicieron y que en el próximo año se normaliza,

EL vocal Sander Robinzón manifiesta y como hacemos con este año para pagarle, donde la Tesorera manifiesta que se realizará con lo que queda en gasto corriente, lo que no hay es para un incremento de sueldo lo cual ustedes solicitaron y no hay problema de los pagos como lo manifiesta señor vocal y se trabajara con el presupuesto vigente. Y en el siguiente año se trabajara con el nuevo y alcanza para todo, y la ley permite la división del cargo de secretario y tesorero acorde a la asignación presupuestaria que envía el estado que permite esta división y no hay incremento de este tipo.

El señor vocal Johnny Mendoza manifiesta a la señora tesorera que en reuniones anteriores se manifestó que se contrataba o se pensaba contratarlo a Yihnn Oña si se subía al techo el sueldo de los señores vocales, eso no ha sido aclarado hasta hoy día, pero vemos que el señor está actuando como secretario y está firmando como secretario, se dice que es potestad suya señor Presidente, y recién estamos recibiendo la aclaración, Manifiesta la señora tesorera que eso es potestad de la máxima autoridad de contratar secretario y tesorera, donde el vocal Johnny Mendoza manifiesta que nosotros no hemos aprobado contratar secretario, El señor Presidente

Correo Electrónico: gobiernoparroquialtonsupa2019@outlook.com





cualquier mala interpretación, en vista que también llego un oficio el día de hoy donde se solicita la representante de la parroquia de Tonsupa al reinado del cantón.



El vocal Johnny Mendoza manifiesta que está de acuerdo que se socialice con los barrios y que ella corra con los gastos.

El señor Vocal Sander Robinzón solicita con la sinceridad del caso se manifieste si se va a poyar a la Liga parroquial y con cuanto, a lo cual se manifiesta que se va a poyar con 500 dólares, a lo cual solicitan si eso es de la junta, donde se manifiesta que no es de manera personal y que para el próximo año se podrá considerar. Y como también si hay para el campeonato de la junta donde se manifiesta que no hay para ninguno en este año.

El vocal Johnny Mendoza solicita que se ayude con eso del acto cultural que se realizó en la playa que le está cobrando todo los días.

El señor presidente también manifiesta que se acerca un feriado y se necesita de seguridad, le he solicitado a Yihnn que realice unos oficios solicitando una ayuda a las asociaciones, hoteleros para recoger ese fondo para los trabajadores, otra cosa hacer una reunión con todas las asociaciones y se formen una directiva que recoja esos rubros y que se involucren a todos ellos. Porque a la larga trae muchos problema.

El vocal Sander Robinzón manifiesta que es verdad señor Presidente que usted quiere salirse de ese compromiso, pero existe una comisión del gobierno parroquial que está encargada de playa, es bueno que se reúnan y se converse con las asociaciones, pero esa posteta directa no es conveniente que se dé, que es bueno trabajar junto, se pueda manejar acá y se conozca lo que ingresa y si hay un saldo

El presidente manifiesta que el respeta la opinión del vocal Sander Robinzón, pero a la larga trae muchos inconvenientes, pero si ustedes quieren entrar en eso, y ustedes asuman esa responsabilidad. Pero la directiva trabajara en conjunto y rindieran cuenta con la junta, tomando en cuenta que la Junta no tiene la competencia de seguridad. En conclusión es un tema que hay que discutirlo.

El señor vicepresidente toma la palabra y se refiere a la obra regeneración urbana Tonsupa Central que la misma se encuentra atrasada y que se acerca el invierno, donde le solicita a la señorita administradora de su información para conocer el avance de la obra, a lo cual el señor Presidente manifiesta que el contratista se justificaba que no existía un documento que certificaba que la contraparte del Municipio ya estaba técnicamente concluida, donde el fiscalizador mediante documento autoriza que se continúe con la obra, dicho documento ya se hizo la entrega donde se ordenaba que continuara la obra, el cual fue entregado en público y el vocal Johnny Mendoza estuvo presente.

La señorita vocal Bellanire Reyes, manifiesta que de parte de la obra ya escucharon lo dicho por el Presidente, ya se retomó la Obra, de parte del Municipio ya se emitió el documento ya que el Fiscalizador de la Obra Ing. Zapata entrego el oficio, que desde el lunes retomaron y se incrementara el número de trabajadores, dicho esto los vocales le sugieren que debería ser más suelta en hablar y detallar los pasos e incluso con fechas y que le sugerían de manera interna como ayuda para ella.





No habiendo más puntos que tratar y quedando aprobado todo lo estipulado en los puntos respectivos, se clausura la sesión siendo la 12:42 del día 24 de octubre del 2019,



Sr. Diogenes Conzalez Mina PRESIDENTE GADP TONSUPA

Sr. Juan Carlos Delgado VICEPRESIDENTE-GADP TONSUPA

Sr. Johnny-Mendoza Zamora 1ro. VOCAL GADP TONSUPA

Sr. Sander Robinzón Quintero 2do VOCAL GADP TONSUPA

Srta. Bellanire Reyes Hurtado 3re. VOCAL GADP TONSUPA

